
66
апреляапреля

2022 года2022 года
средасреда

№ 68 (29838)№ 68 (29838)

m%"%“2, 
, =…=л,2,*= 
…= C%!2=ле
www.yuz.uz

nK?е“2"е……%-C%л,2,че“*=  г=ƒе2=. n“…%"=…= 2 =C!ел  1917 г%д=

По мнениям международных 
экспертов, экономические труд-
ности, с которыми сталкивается 
сегодня мировое сообщество, 
закончатся нескоро. Все это нега-
тивно сказывается на внутренних 

ценах каждой страны, особенно 
на продуктах питания, росте 
инфляции. В Узбекистане дан-
ный вопрос находится на особом 
контроле. Принимается ряд конк-
ретных мер, благодаря которым 

удается удерживать стабильность 
на внутреннем рынке.
Стоит отметить, что на сегодня 

недопущен рост цен на такие важ-
ные продукты, входящие в пере-
чень потребительской корзины, 
как мясо, молоко, картофель, яйца, 
рис. На Узбекской республикан-
ской товарно-сырьевой бирже 
расширены объемы выставления 
продуктов питания от зарубежных 
поставщиков. Стабилизировались 
валютный рынок и обменный курс.

Мнение
ПОДДЕРЖКА БИЗНЕСА - 

ВАЖНЫЙ ВЕКТОР ЭКОНОМИКИ
На видеоселекторном совещании по вопросам обеспечения 

макроэкономической стабильности и дополнительной 

поддержки бизнеса Президент отметил, что сейчас 
мир переживает непростой период, каждый день 
мы сталкиваемся с новыми вызовами. Но нельзя сидеть 
и ждать, что будет завтра. Нам нужно быстро выявлять 
и решать проблемы, находить новые возможности. 

В связи с чем были поставлены конкретные задачи.

ПРЕЗИДЕНТЫ УЗБЕКИСТАНА 
И КАЗАХСТАНА ОБСУДИЛИ АКТУАЛЬНЫЕ 

ВОПРОСЫ ДВУСТОРОННЕЙ 
И РЕГИОНАЛЬНОЙ ПОВЕСТКИ
5 апреля Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев провел 

телефонный разговор с Президентом Республики Казахстан Касым-Жомартом Токаевым.

Руководители обменялись теплыми поздравле-
ниями в связи с наступлением священного месяца 
Рамадан, искренне пожелав дружественным наро-
дам двух стран мира, благополучия и дальнейшего 
прогресса.
Был рассмотрен ход выполнения совместной 

«дорожной карты», принятой по итогам государ-
ственного визита на высшем уровне в Пакистан 
3-4 марта этого года. Подчеркнута важность своев-
ременной реализации проектов и программ много-
планового сотрудничества, прежде всего в области 

торговли, промышленности, сельского хозяйства, 
фармацевтики, туризма, культуры и других приори-
тетных направлениях.
Состоялся также обмен мнениями по вопросам 

регионального взаимодействия.
В завершение разговора лидер Узбекистана 

пожелал главе Правительства и народу Пакистана 
успешного проведения предстоящего важного поли-
тического мероприятия - парламентских выборов 
в стране.
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Главы государств обменялись искренними 
поздравлениями в связи с началом священного 
месяца Рамадан, пожелав братским народам Узбеки-
стана и Казахстана благополучия и процветания.
Были рассмотрены вопросы практической реа-

лизации договоренностей, достигнутых на высшем 
уровне.
Особое внимание уделено наращиванию объемов 

взаимной торговли, продвижению совместных про-
ектов промышленной кооперации, продолжению 

активных обменов в рамках культурно-гуманитар-
ной программы.
Состоялся также обмен мнениями по актуальным 

аспектам регионального взаимодействия, в том числе 
по подготовке и проведению саммита ШОС в Узбеки-
стане в сентябре этого года.
Беседа Президентов двух стран прошла в тради-

ционно деловой и дружественной атмосфере.
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ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА ПРОВЕЛ 
ТЕЛЕФОННЫЙ РАЗГОВОР 

С ГЛАВОЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА ПАКИСТАНА
5 апреля состоялся телефонный разговор Президента Республики Узбекистан 

Шавката Мирзиёева с исполняющим обязанности 

Премьер-министра Исламской Республики Пакистан Имраном Ханом.

(Окончание 
на 2-й стр.)

ТехнологииОтклик

Образование: грани реформ

Эти и многие другие вопросы эксперты обсудили на 
прошедшей в столице I Международной научно-прак-
тической конференции «Воспитание нового поколения 
в эпоху глобального преобразования: вызовы и перс-
пективы». На мероприятии говорилось о совместной 
деятельности с ведущими зарубежными и отечествен-
ными университетами, научными и инновационными 
центрами, о расширении сотрудничества в области под-
готовки высококвалифицированных кадров. В ходе пле-
нарных и секционных заседаний представлены доклады 
с выявлением актуальных вопросов и предоставле-
нием рекомендаций по развитию системы образования 
в Узбекистане. По результатам работы конференции 
издан сборник научных статей.

НОВЫЕ ВЫЗОВЫ - 
ЭТО НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
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В период раннего развития ребенка особенно важно проявлять 
бдительность и с надлежащей ответственностью подходить к выбору 
специальной литературы, обучающих материалов, игр. До семи лет дети 

получают основной багаж информации, которую станут использовать 
в течение всей жизни. Отсюда следует: воспитание и обучение должно 
соответствовать утвержденным стандартам, устанавливаемым 

опытными педагогами, методистами, детскими психологами.

(Окончание 
на 3-й стр.)

ЭЛЕКТРОННАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ 
ЦИФРОВАЯ ПОДПИСЬ: ЦИФРОВАЯ ПОДПИСЬ: 
УСТРАНЕНИЕ УСТРАНЕНИЕ 
ПРАВОВЫХ ПРОБЕЛОВПРАВОВЫХ ПРОБЕЛОВ

Внедрение электронных Внедрение электронных 
цифровых подписей в нашей цифровых подписей в нашей 

стране стало важным этапом стране стало важным этапом 

цифровизации. Однако цифровизации. Однако 
в использовании электронной в использовании электронной 

цифровой подписи имеется цифровой подписи имеется 

ряд недостатков и неудобств, ряд недостатков и неудобств, 

вызывающих справедливые вызывающих справедливые 
возражения со стороны возражения со стороны 

некоторых пользователей.некоторых пользователей.
(Окончание 
на 2-й стр.)

В феврале этого года глава 
государства провел видеоселек-
торное совещание по вопросам 
обеспечения безопасности дорож-
ного движения. Было отмечено, 
что за последние пять лет этому 
аспекту не уделялось должного 
внимания. Лидер страны указал и 
на неудовлетворительную работу 
в сфере, недостаточно эффек-
тивную нормативно-правовую 
базу. Президент озвучил много 
проблем, поставил конкретные 
задачи по их решению. И первым 
важным шагом в данном направ-
лении стало вышеуказанное 
постановление.
В документе отмечена необ-

ходимость коренного реформи-
рования системы обеспечения 
безопасности на автомобильных 
дорогах, в частности: приведение 
дорожной инфраструктуры в пол-
ное соответствие с современными 
требованиями обеспечения безо-
пасного движения;  внедрение 
эффективной системы, направ-
ленной на раннюю профилактику 
правонарушений в данной сфере; 

широкое применение цифровых 
технологий, исключающих чело-
веческий фактор.
Наиболее частой причиной 

дорожно-транспортных проис-
шествий является игнорирова-
ние правил водителями, их нео-
пытность, а также несоблюдение 
ПДД пешеходами. Более того, с 
каждым годом на дорогах  увели-
чивается количество транспорт-
ных средств, а с учетом суще-
ствующей культуры вождения у 
автомобилистов это становится 
опасным. 
Оставляет желать лучшего и 

дорожная инфраструктура. Ведь 
многие перекрестки с актив-
ным движением и пешеходные 
переходы не оборудованы свето-
форами и другими средствами. 
Кроме того, половина дорожных 
знаков и указателей не соответ-
ствует современным требова-
ниям. Именно поэтому новый 
документ имеет столь важное 
значение. 

- Постановление предусматри-
вает гарантированную защиту 

жизни и здоровья граждан на 
автодорогах. В соответствии с 
данным документом определены 
пять приоритетных направле-
ний в области обеспечения безо-
пасности дорожного движения 
в стране. Уже начата разработка 
нормативно- правовых актов, их 
внедрение и регулирование, - 
говорит начальник Службы безо-
пасности дорожного движения 
Департамента обществен-
ной безо пасности Министер-
ства внут ренних дел Республики 
Узбекистан Олим Саидов. - Таким 
образом, основная цель приня-
того документа - устранение при-
чин и условий возникновения 
дорожно-транспортных про-
исшествий, сохранение жизней 
и здоровья граждан на основе 
научно- практических подходов.

На совещании 

главой государства 
был поднят вопрос 
и о квалификации 

водителей. 

Отмечалось, 

что учебные 
программы и учебники, 

по которым преподают 
в автошколах, 

не соответствуют 
современным 

требованиям. 

Решение этой задачи 

также нашло свое 
отражение в новом 

документе.
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С 1 июля в стране будет введен индекс «Безопасная 

дорога». В его рамках состояние соблюдения Правил 

дорожного движения и дорожной инфраструктуры 

будет оцениваться специальными комиссиями 

по 29 индикаторам по итогам каждого квартала. 

Это предусмотрено постановлением Президента 
«О мерах по надежному обеспечению безопасности 

человека и резкому сокращению случаев смертности 

на автомобильных дорогах» от 4 апреля 2022 года.

БЕЗОПАСНОСТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ 
НА ДОРОГАХ - В ПРИОРИТЕТЕНА ДОРОГАХ - В ПРИОРИТЕТЕ

(Окончание 
на 2-й стр.)

Развитие человеческого капитала является 
одним из семи приоритетов Стратегии разви-
тия Узбекистана. На совещании, состоявшемся 
28 января текущего года, были обсуждены 
вопросы в этой сфере и определены многие 
задачи.
За последние два месяца ответственные 

лица с выездом во все регионы изучили проб-
лемы на местах. Выявлено, что в 852 школах 
страны крайне низкие показатели качества 
образования, потенциала учителей и поступле-
ния выпускников в вузы.
Передовые методики внедрены в Президент-

ских, специализированных и частных школах. 
Но самая большая проблема остальных школ в 
том, что методика преподавания устарела. Нет 
и инициатив по внедрению в них современных 
методов обучения.
Несмотря на выделение средств на оснаще-

ние школ компьютерами, работа в Республике 
Каракалпакстан, Андижанской, Джизакской, 
Кашкадарьинской, Наманганской и Ташкент-
ской областях идет медленно. Качество обра-
зования в школах отдаленных районов неудов-
летворительное.
Как известно, в начале года были сформиро-

ваны советы по реформированию школьного 
образования. Председателями советов на местах 
являются хокимы областей, районов и городов. 
Поэтому хокимы регионов с низким уровнем 
образования получили предупреждение.

- Если руководители, учителя будут дей-
ствовать в духе Нового Узбекистана, то мы 
сможем вырастить наших детей в соответствии 
с требованиями времени. Наш народ доверяет 
нам самое дорогое - детей. Это очень большая 
ответственность. Если мы реформируем школу 
с пониманием этого, то создадим фундамент 
для будущего, - сказал Шавкат Мирзиёев.
Глава государства объявил о запуске обще-

национального проекта по переподготовке 
школьных учителей на основе новых методик.

По этой новой системе в ближайшие 3-4 
года все учителя в школах будут обучаться на 
основе новой методики. С этой целью на базе 
центров повышения квалификации в каждом 
регионе будут созданы Национальные учебные 
центры для обучения учителей новым методи-
кам. К ним будут привлечены самые квалифи-
цированные зарубежные специалисты в обла-
сти точных и естественных наук.
В каждом регионе будет сформирована 

«группа тренеров» для повышения квалифика-
ции школьных учителей на местах. Им будут 
платить надбавки к заработной плате в размере 
до 100 процентов.
До конца года хокимияты совместно с Минис-

терством народного образования приступят 
к внедрению передовых методик не менее чем 
в 20 процентах школ каждого района и города. 
На внедрение этой новой системы будет выде-
лено дополнительно 100 миллионов долларов.
Также институт имени Абдуллы Авлони 

будет реорганизован в Республиканский 
нацио нальный центр образования и объеди-
нен в единую систему с Ташкентским государ-
ственным педагогическим университетом.
В целом система обучения новым методи-

кам начнется с Национального центра обра-
зования и Ташкентского государственного 
педагогического университета. Университет 
будет передан Министерству народного обра-
зования и станет базовым учреждением по 
подготовке и переподготовке школьных учи-
телей в стране.
Педагогические институты, действующие в 

регионах, будут постепенно отделены от уни-
верситетов и превращены в самостоятельные 
учебные заведения.
Особое внимание на совещании было уде-

лено воспитанию молодежи. Поставлена 
задача разработать новую концепцию карди-
нального улучшения духовной обстановки в 
школах.

Указано на необходимость пересмотра тре-
бований к пропагандистам духовности в шко-
лах, назначения на эту должность лиц, поль-
зующихся высоким авторитетом в махалле и 
коллективе, поощрения образцовых учащихся 
и родителей.
Сегодня 120 школ в стране работают по 

третьему и четвертому коэффициентам, то есть 
число учащихся намного превышает вмести-
мость. Президент дал указания по улучшению 
условий в таких школах.
Отмечалось, что к началу следующего 

учебного года 960 школ будут обеспечены 
компьютерными классами, а 740 будут пере-
оснащены.
Планируется принять отдельную прог-

рамму по обновлению более 5 тысяч компью-
терных классов. На это из республиканского 
бюджета будет выделено 200 миллиардов 
сумов, из местных бюджетов - еще 200 милли-
ардов сумов.
Перед Министерством по развитию инфор-

мационных технологий и коммуникаций 
поставлена задача открыть специальные льгот-
ные тарифы для школ, увеличить скорость 
интернета в школах до 100 Мегабит в секунду в 
зависимости от числа учащихся.
И образование, и обстановка в школе во 

многом зависят от директоров. Поэтому необ-
ходимо с нового учебного года ввести систему 
сертификации директоров школ. Отныне кан-
дидаты на пост директора будут отбираться 
через эту систему.
Глава государства отметил необходимость 

развития преподавания естественных и точных 
наук. На базе 193 образовательных учрежде-
ний планируется организовать школы с укло-
ном на естественные и точные науки. Хокимам 
даны поручения по ремонту этих школ и созда-
нию всех условий.
На совещании министры и хокимы, дирек-

тора школ  высказали  свои  мнения  и  пред-
ложения.

rƒ`

ПРОАНАЛИЗИРОВАНА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
РЕФОРМ В СФЕРЕ НАРОДНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

Под председательством Президента Шавката Мирзиёева 
5 апреля состоялось видеоселекторное совещание по анализу 
эффективности реформ в сфере народного образования.
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В частности, юридические лица 
не имеют возможности исполь-
зовать электронную цифровую 
подпись в качестве печати юри-
дического лица и подписи его 
представителя, неразвита инфра-
структура открытого ключа, 
отсутствуют централизованные и 
надежные системы хранения, вла-
дельцы ЭЦП вынуждены посто-
янно носить с собой информаци-
онные устройства. Кроме того, в 
нашей стране нет нормы, допус-
кающей признание иностранных 

ЭЦП или ЭЦП Узбекистана за 
рубежом.
Устранение таких факторов 

зависит от устранения правовых 
пробелов.
Разработанный с этой целью 

законопроект «Об электронной 
цифровой подписи» обсужден 
в Законодательной палате Олий 
Мажлиса.
Законопроектом вводится ряд 

новых правил, в том числе опреде-
ление штампа времени, представ-
ляющего собой форму электрон-
ного документа, непосредственно 
с вя з а нного  со  с ведени ями , 

подписанными ЭЦП, и подт-
верждающего наличие подписан-
ного документа в указанное время. 
Также понятие штампа времени 
входит в определение «электрон-
ный документ» в качестве обяза-
тельного атрибута, подписанного 
в цифровой форме, и наличие 
штампа времени в этом подписан-
ном документе позволяет прод-
лить срок действия ЭЦП.
В настоящее время создание 

закрытого и открытого ключа 
ЭЦП и выдача его сертификата 
осуществляются непосредственно 
регистрационными центрами, 
что ограничивает использование 
электронных цифровых подписей 
по всей территории республики. 
Поэтому законопроектом предла-
гается создать подчиненные реги-
страционные центры. Это нововве-
дение приведет к эффективному 

развитию инфраструктуры откры-
тых ключей.
Законопроект также вводит 

понятие «доверенная третья сто-
рона». С помощью доверенного 
третьего лица выполняются функ-
ции распознавания иностранной 
электронной цифровой подписи 
в нашей стране или признания 
элект ронной цифровой подписи 
Узбекистана за рубежом. Это 
позволит снять ограничения на 
использование ЭЦП в трансгра-
ничном сотрудничестве с другими 
странами.
Были высказаны предложения 

и замечания по документу. После 
бурных обсуждений законопро-
ект «Об электронной цифровой 
подписи» был одобрен депута-
тами.
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На очередном заседании Президиума Кабинета 
Министров всесторонне обсуждены вопросы пер-
сональной ответственности руководителей госу-
дарственных органов и организаций за обеспече-
ние исполнения Закона Республики Узбекистан 
«Об открытости деятельности органов государ-
ственной власти и управления» и постановления 
Президента Республики Узбекистан от 27 июня 
2019 года № ПП-4366 «О дальнейших мерах по обес-
печению независимости средств массовой информа-
ции и развитию деятельности пресс-служб государ-
ственных органов и организаций».
В последние годы в стране проводится масштаб-

ная работа по обеспечению открытости и прозрач-
ности деятельности государственных органов и 
организаций. Расширение публикуемых и предо-
ставляемых государственными органами и органи-
зациями видов данных способствует обеспечению 
свободного доступа общественности к информации, 
а также прозрачности деятельности и отчетности 
государственных органов.
Однако в ходе изучения исполнения вышеуказан-

ных Закона и постановления выявлено, что отдель-
ными министерствами и ведомствами не на должном 
уровне выполняются требования этих документов.  
В частности, согласно статье 5 Закона органы госу-

дарственной власти и управления должны размещать 
на своих официальных веб-сайтах информацию об 
исполнении государственных и иных программ, 
использовании бюджетных средств, проведенных 
открытых конкурсах (тендерах) и аукционах, мас-
совых мероприятиях. Однако на практике почти все 
веб-сайты хокимиятов областей (кроме Джизакской 
области) содержат устаревшую (сроком от одного до 
трех месяцев) или неактуальную для общественно-
сти информацию.
Согласно статье 13 Закона периодичность обнов-

ления информации устанавливается органами госу-
дарственной власти и управления, но не реже одного 
раза в неделю. Однако более десяти государственных 
органов и организаций, в том числе Министерство 
народного образования, Государственный налоговый 
комитет, Агентство по защите прав потребителей, 
Совет Министров Республики Каракалпакстан, хоки-
мияты Кашкадарьинской, Андижанской, Хорезмской 
областей и города Ташкента, размещают информацию 
с опозданием от десяти дней до одного месяца.   
Вместе с тем из 204 изученных хокимиятов райо-

нов и городов в 35 не обеспечено функционирование 
официальных веб-сайтов. В частности, в неисправ-
ном состоянии находятся веб-сайты Асакинского, 
Бустонского, Булакбашинского, Шахриханского, 
Кургантепинского, Ходжаабадского, Избасканского, 
Пахтаабадского районов и города Ханабада Анди-
жанской области, Чиланзарского, Мирабадского, 
Мирзо-Улугбекского, Алмазарского, Шайхантахур-
ского, Яккасарайского, Юнусабадского, Бектемир-
ского районов города Ташкента, городов Гулистана 

и Янгиера, Мирзаабадского, Хавастского районов 
Сырдарьинской области, Камашинского, Мириш-
корского, Нишанского районов Кашкадарьинской 
области, Нукусского, Турткульского, Тахиаташского 
районов Республики Каракалпакстан, города Хивы и 
Кошкупырского района Хорезмской области, Дена-
уского, Сарыасийского районов Сурхандарьинской 
области, Самаркандского района Самаркандской 
области, города Намангана Наманганской области и 
Бухарского района Бухарской области.
В соответствии с вышеуказанным постановле-

нием Президента Республики Узбекистан более чем 
в 280 органах государственного и хозяйственного 
управления впервые организована пресс-служба. 
Более чем в 90 организациях пресс-служба реор-
ганизована на основе соответствующего статуса 
и условий.
Однако в ряде министерств и ведомств до сих пор не 

выполняются требования указанного постановления 
Президента. Например, в трех ведомствах и организа-
циях республиканского уровня руководители пресс-
службы не имеют статуса консультанта по вопросам 
информационной политики. В 10 минис терствах и 
ведомствах должность пресс-секретаря не прирав-
нена к должности заместителя руководителя органи-
зации с установлением соответствующей заработной 
платы. В Антимонопольном комитете, хокимиятах 
города Ташкента и Ташкентской области должность 
пресс-секретаря остается вакантной. В связи с невы-
делением дополнительных штатов пресс-службам 
новости и проводимые на местах мероприятия не 
освещаются качественно и оперативно.
В ходе заседания руководству Министерства 

сельского хозяйства было указано на неудовлет-
ворительную работу по налаживанию открытости 
деятельности в системе министерства, хокимияту 
Сырдарьинской области - на неудовлетворительную 
организацию деятельности пресс-служб в хокими-
ятах городов Гулистан, Янгиер, Баяутского, Сайху-
набадского, Акалтынского, Сардобинского и Мирза-
абадского районов.
За неудовлетворительную организацию работы 

по обеспечению открытости деятельности органов 
государственной власти и управления, налаживанию 
связи со СМИ и общественностью председателю 
Комитета по автомобильным дорогам Абдувалиеву А. 
и хокиму города Андижана Хайдарову Б. вынесено 
предупреждение.
По итогам заседания руководителям министерств 

и ведомств, органов хозяйственного управления, 
Совета Министров Республики Каракалпакстан, 
хокимиятов, городов и районов областей, города 
Ташкента поручено утвердить программы адресных 
мероприятий, направленных на исполнение указан-
ных выше Закона и постановления Президента, и 
обеспечить их безусловную реализацию.
По итогам обсуждения принято соответствующее 

решение Президиума Кабинета Министров.

В КАБИНЕТЕ МИНИСТРОВ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

БЕЗОПАСНОСТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ 
НА ДОРОГАХ - В ПРИОРИТЕТЕНА ДОРОГАХ - В ПРИОРИТЕТЕ

ПОДДЕРЖКА БИЗНЕСА - 

ВАЖНЫЙ ВЕКТОР ЭКОНОМИКИ
Для поддержки предпринимателей банки 

предоставят дополнительно 10 триллионов 
сумов «револьверных» кредитов на приобре-
тение сырья и пополнение оборота. Без изме-
нений остаются как объемы, так и льготные 
ставки выделяемых в рамках государствен-
ных программ кредитов для плодоовощевод-
ства, семейного предпринимательства, а также 
ипотечных и образовательных кредитов.
На совещании глава государства остано-

вился и на недавно проведенном в столице 
первом Ташкентском международном инвес-
тиционном форуме, посредством которого 
правительство страны обозначило для меж-
дународного делового сообщества вектор на 
последовательную работу по созданию мак-
симально комфортных и привлекательных 
условий для инвесторов и всестороннему 
углуб лению взаимовыгодного партнерства с 
зарубежными коллегами и международными 
организациями. 
На масштабном мероприятии были раск-

рыты инвестиционные и экономические воз-
можности разных отраслей и регионов респуб-
лики, рассмотрены результаты, достигнутые 
в социально-экономическом реформировании 
Узбекистана, а также обозначены приори-
тетные направления дальнейшего развития 
региональных и глобальных торговых связей, 
механизмы привлечения инвестиций, либера-
лизации торговли и повышения конкуренто-
способности национальной экономики, шаги 
по индустриализации страны и ориентирова-
нию промышленности на выпуск продукции 
с высокой добавленной стоимостью, меры по 
трансформации отечественной энергетики и 
переходу на альтернативные источники энер-
гии, вопросы укрепления транспортной взаи-
мосвязанности государств региона и повыше-
ние их транзитного потенциала. Помимо этого, 
представители правительственных и деловых 
кругов обсудили механизмы восстановления 

и стимулирования ускоренного развития 
экономической активности в постковидный 
период, сокращения бедности, регулирования 
денежно-кредитной политики, поддержки биз-
неса, совершенствования банковской сферы и 
финансового рынка.
При обсуждении сложившихся обстоя-

тельств на финансовом рынке на видеоселек-
торном совещании было отмечено, что недо-
статочная предсказуемость ситуации может 
оказать влияние на привлечение средств из-за 
рубежа. В связи с этим самый правильный 
путь - разумно и эффективно использовать 
имеющиеся ресурсы. 

Хочется отметить и важность 

решения поддержки населения 

в месяц Рамадан. Как подчеркнул 

глава государства, снижение цен 

на продукты питания в месяце 
Рамадане является благим 

делом. Для этого необходимо 
оказать практическую помощь 

предпринимателям, в связи с чем 

до конца года продлено действие 

льгот по средствам, выделенным 

для импорта продовольственной 

продукции.

Для поддержки граждан всегда актуаль-
ным остается вопрос занятости населения, 
чему лидер страны постоянно уделяет прис-
тальное внимание. Ведь данный аспект - 
не только экономический показатель, но 
и социальная защита народа Узбекистана. 
Президент и в этот раз обратился к вопросу 
занятости населения, обозначив конкретные 
задачи по трудоустройству. Отдельно остано-
вился на самозанятых, отметив, что сегодня 
существуют 67 видов деятельности, которыми 
они могут заниматься. Есть возможность уве-
личить это число на 20, таким образом обеспе-
чив занятость еще 150 тысяч человек.
Как мы видим, современные вызовы тре-

буют решительных мер. В этом контексте 
важно, чтобы руководители всех уровней 
ответственно подходили к реализации обозна-
ченных главой государства задач. 
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-  Приня тым  пос та новлением 
Президента обеспечиваются коренное 
совершенствование и вывод системы под-
готовки водителей на качественно новый 
уровень, - говорит заместитель началь-
ника Службы безопасности дорожного 
движения Департамента общественной 
безопасности Министерства внутрен-
них дел Республики Узбекистан Станис-
лав Кравченко. -  На договорной основе 
Академией Министерства внутренних 
дел будут осуществляться разработка 
учебных программ для автошкол, пере-
подготовка и повышение квалификации 
преподавателей, водителей и инструк-
торов. Также будут заново разработаны 
требования и критерии, предъявляе-
мые к автошколам и экзаменационным 
центрам.

Постановлением 

министру внутренних 
дел предоставлено 
право за счет бюджетных 
средств на договорной 

основе привлекать 

в качестве консультантов 

высококвалифицированных 
иностранных специалистов 

для деятельности 

подразделений 

безопасности дорожного 
движения.

Также на всех перекрестках столицы, 
основных оживленных перекрестках 
города Нукуса и областных центров до 
конца 2023 года будет внедрена цифровая 
система управления, а до конца 2024-го - 
на всех перекрестках Нукуса и област-
ных центров. 

Сегодня в столице уже открыт Еди-
ный экзаменационный центр, в кото-
ром система сдачи теоретической и 
практической части экзамена полно-
стью автоматизирована. Данные о про-
хождении испытаний направляются в 
ГУБДД. Теоретическая часть включает 
20 вопросов, на которые необходимо 
ответить в течение 25 минут. Разреша-
ется допустить две ошибки. В случае 
третьего неверного ответа экзамен счи-
тается непройденным. В базе собраны 
вопросы лишь по действующим Прави-
лам дорожного движения. Аналогичные 
учреждения будут созданы во всех реги-
онах республики.
Важным в постановлении является и 

внедрение с 1 июля индекса «Безопас-
ная дорога», на основе которого районы 
(города) будут подразделяться на «зеле-
ные», «желтые» и «красные» катего-
рии исходя из организации дорожного 
движения. Также по итогам каждого 
квартала специальная комиссия будет 
оценивать состояние дорожной инфра-
структуры и соблюдение ПДД по 29 
индикаторам. Задача ведения индекса 
возложена на подразделения безопас-
ности дорожного движения. Помимо 
этого, создается Республиканский 
фонд «Безопасная дорога и безопасный 
пешеход».

- За счет средств фонда будет 
создана учебная и материально-техни-
ческая база, направленная на форми-
рование элементарных знаний Правил 

дорожного движения у воспитанников 
детских садов и учащихся школ, отно-
сящихся к министерствам дошкольного 
и народного образования, - говорит 
начальник информационной службы 
Департамента общественной безопас-
ности МВД Республики Узбеки стан  
Музифа Султанова. - Финансы также 
станут направлять на мероприятия по 
установке дорожных знаков, нанесе-
нию линий и разметок при строитель-
стве в махаллях специальных детских 
площадок, предназначенных для прак-
тического обучения ребят ПДД. Будет 
увеличен объем занятий с ними по пра-
вильному передвижению на дорогах, 
перекрестках и пешеходных переходах 
с использованием наглядных матери-
алов. Предусмотрено активное прове-
дение мероприятий, направленных на 
формирование у участников дорож-
ного движения культуры соблюдения 
ПДД. Под девизами «Жизнь важнее 
скорости» и «Ремень безопасности - 
гарантия жизни» определены задачи 
проведения комплексной агитацион-
ной работы, подготовки социальных 
роликов для теле- и радиоканалов, в 
сети интернет.
Отдельно стоит сказать и о системе 

начисления штрафных баллов, кото-
рая будет внедрена с 1 декабря 2022 
года. Согласно ей, за каждое нарушение 
ПДД в течение 12 месяцев будут начис-
ляться отдельные штрафные баллы. 
В случае превышения их количества 

водителей будут лишать права управ-
ления транспортным средством на 
определенный срок. Тех, кто не нару-
шит ПДД в течение определенного 
периода, в дальнейшем ждет сокраще-
ние штрафных баллов, если они были 
начислены.
Принятие данного документа для 

республики - новая веха в области 
обеспечения безопасности на доро-
гах. Предстоит реализовать мно-
жество задач. Главное, что данные 
вопросы будут находиться на осо-
бом контроле. А значит, ситуация на 
дорогах должна измениться к луч-
шему.
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Строительство в Узбекистане эпохи третье го 
Ренессанса ознаменовано комплексными 
преобразованиями в области просвещения. 
На всех уровнях цепочки непрерывного обра-
зования происходят большие изменения, при-
нимаются нормативно-правовые документы. 
В числе важных - Закон «О дошкольном обра-
зовании и воспитании» от 16 декабря 2019 года, 
где предусмот рено внедрение государственных 
образовательных стандартов дошкольного обра-
зования, прописан профессиональный стандарт 
педагога ДОО, проработаны механизмы борьбы 
с коррупцией в детских садах. Еще на стадии 
разработки закона было инициировано включе-
ние такого направления, как воспитание.
Исполнение закона призвано обеспечить 

формирование в маленьких гражданах страны 
патриотизма, духовности, ответственности за 
собственное будущее. А для проведения кон-
кретных практических мер принята Концеп-
ция развития системы дошкольного образо-
вания Республики Узбекистан до 2030 года. 
В документе определены приоритетные 
направления реформирования системы ДО, 
а именно обеспечение равноправного доступа 
детей республики к качественным знаниям. 
Сегодня во всех регионах Узбекистана реа-

лизуются проекты по расширению доступа к 
качественному дошкольному образованию. 
Действуют соответствующие планы и про-
граммы. Также разработаны и утверждены 
Государственные требования Республики 
Узбекистан к развитию детей раннего и 
дошкольного возраста, Государственная учеб-
ная программа «Илк кадам», система измере-
ния оценки качества образовательного про-
цесса, определены основные индикаторы и 
инструменты. Реализуется внедрение альтер-
нативных форм воспитания и обучения детей 
дошкольного возраста по примеру проекта 
«Аклвой». 

В каждом своем выступлении 

Президент Шавкат Мирзиёев 

делает акцент на высокой 

роли просвещения в жизни 

человека. Глава государства 
призывает учащуюся молодежь 

и ее наставников к активному 
участию в реализации реформ 

в сфере, закладывающей базу 
для улучшения социально-

экономических условий, 

имеющей основное значение 
в предотвращении бедности. 

Именно поэтому приоритет 
в Новом Узбекистане отдается 

молодежной политике, 
поддержке педагогов, укреплению 

материально-технической базы 

образовательных учреждений. 

На конференции в том числе обсуждался 
вопрос интеграции учебных программ в прак-
тику. Дети, помимо теоретических знаний, 
должны уметь использовать их в жизни, счи-
тают эксперты. Но для этого нужны специаль-
ные площадки, где бы осуществлялись обсуж-
дение и проработка таких проектов. 
Как было заявлено на мероприятии, в 

стране появятся детские сады нового фор-
мата. Университет Пучон в Ташкенте, который 
осуществ ляет подготовку кадров для сферы 
дошкольного образования, станет активно 
принимать участие в этом процессе. Наряду с 
созданием современных методик воспитания и 
обучения намечено осуществлять разработку 
стратегии совместных действий по повыше-
нию качества образования в Узбекистане. 
Университет, к слову, имеет огромный опыт 
внедрения образовательных программ в учеб-
ных заведениях Южной Кореи. Специалисты с 
радостью делятся успешным опытом с узбеки-
станскими коллегами. 
Международное сотрудничество - направ-

ление, в котором республика преуспевает в 
последние годы. А партнерство во имя таких 
благих целей, как совершенствование системы 
обучения подрастающего поколения, особенно 
актуально. Совместно с зарубежными органи-
зациями, крупнейшими научными институ-
тами и вузами наши специалисты реализуют 
большие проекты. Благодаря открытию в 
стране филиалов ведущих зарубежных уни-
верситетов, таких как Пучон и Российский 
государственный педагогический университет 
имени А. И. Герцена, стало возможным увели-
чение числа специалистов с высшим образова-
нием в отечественных ДОО. Вырос и научный 
потенциал. Совместно с ЮНИСЕФ разрабо-
тан план по внедрению альтернативных форм 
дошкольного образования. В рамках него 
планируется пилотирование смешанных воз-
растных и игровых групп, активно проходит 
создание цифровых платформ для оказания 
содействия педагогам и родителям в процессе 

обучения. Совершенствуется также инфор-
мационная система управления дошкольным 
образованием. 

- Поставлена задача выработать новые 
решения и направления работы, связанной 
с вопросами развития систем образования и 
науки, - говорит доктор педагогических наук, 
профессор Кахрамон Олимов. - В рамках кон-
ференции состоялись четыре секционных 
заседания. Обсуждались инициативы в сфере 
дошкольного образования, а также новый про-
ект по созданию ДОО. Мы живем в такое время, 
когда особенно важно отслеживать тенденции 
в динамично развивающейся образовательной 
сфере. И международное сотрудничество - 
важный аспект нашей успешной деятельности. 
К примеру, сегодня нужны квалифицированные 
кадры, обладающие высоким уровнем компе-
тенции. К тому же глава государства поставил 
задачу обеспечить полный охват ДО дошколь-
ников страны. Исходя из этого за последние 
несколько лет существенно повысились квоты 
на прием по направлению «Дошкольное обра-
зование». Успешно функционируют филиалы 
зарубежных педагогических университетов. 
Как отмечал Президент Шавкат Мирзиёев: 

«Системы дошкольного, школьного, высшего 
и среднего специального образования, науч-
ных и культурных учреждений - это четыре 

взаимосвязанных звена будущего Ренессанса. 
Воспитателей детских садов, школьных учи-
телей, профессоров и преподавателей, науч-
ную и творческую интеллигенцию мы считаем 
четырьмя важнейшими опорами в формиро-
вании эпохи нового Возрождения». Эти слова 
отражают степень заботы руководства страны 
о системе просвещения и внимания к сфере. 
Кроме того, поднятие на новый уровень каче-
ства обучения и внедрение усовершенство-
ванного механизма в области профессио-
нальной подготовки и повышения мастерства 
работников детских садов - одна из целей 
Стратегии развития Нового Узбекистана на 
2022-2026 годы. За это время, как отмечено в 
документе, повышение квалификации прой-
дут свыше 160 тысяч педагогических кадров 
системы дошкольного образования страны. 
Предусмотрено увеличить уровень охвата ДО 
с нынешних 67 до не менее 80 процентов. 
Намеченные процессы будут проходить 

на основе научно обоснованных подходов и 
признанных в мире стандартов. Сейчас это 
особенно важно, так как формирование новой 
эпохи, характерными признаками которой 
являются высокая духовность и стремление к 
просвещению, обязывает нас задействовать все 
возможные ресурсы. 
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НОВЫЕ ВЫЗОВЫ - 
ЭТО НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

С тем, какая работа уже проведена 
для удобства предпринимателей и насе-
ления, группа журналистов смогла озна-
комиться в ходе пресс-тура, организо-
ванного Управлением Государственного 
таможенного комитета (ГТК) по Таш-
кентской области. 
Началась поездка с посещения тамо-

женного поста внешнеэкономической 
деятельности (ВЭД) «Янгиюль», рас-
положенного в Зангиатинском районе. 
За три месяца нынешнего года здесь 
было оформлено более 3200 таможенных 
деклараций. С начала 2022-го через этот 
таможенный пост на экспорт уже отправ-
лено продукции на 180 миллионов дол-
ларов. 
Следует отметить, что формирование 

цифровой таможни значительно эконо-
мит время и средства участников внеш-
неэкономической деятельности. С помо-
щью применения таких таможенных 
информационных систем и элект ронных 
сервисов, как «управление рисками» 
и «единое окно», сокращается время, 
затрачиваемое на таможенный контроль 
и оформление. В результате внедрения 
передовых технологий контроля сроки 
таможенного декларирования сократи-
лись в 1,7 раза для экспорта и в 1,4 раза - 
для импорта. 

- Под контролем таможен-
ного поста ВЭД «Янгиюль» нахо-
дится 11 таможенных складов, - 
рассказывает начальник отдела «Орга-
низация таможенного контроля» 

Управления Государственного таможен-
ного комитета по Ташкентской области 
Сафар Назаров. - Все таможенные склады 
оборудованы устройствами видеонаблю-
дения, имеется возможность онлайн- 
мониторинга со стороны ГТК и самого 
территориального управления.
Здесь же предпринимателям, отправ-

ляющим или получающим те или иные 
виды продукции, помогут с логистикой, 
определят оптимальные маршруты. 
Следующим пунктом пресс-тура стало 

посещение ООО «International Paper», 
расположенного в Янгиюльском районе.
Предприятие, специализирующееся 

на производстве разного рода бумажной 
и санитарно- гигиенической продукции, 
реализуемой в торговых сетях под мар-
кой ELMA, начало деятельность в 2004 
году. В настоящее время здесь трудятся 
350 специалистов. Компания производит 
12 тысяч тонн готовой продукции в год 
и экспортирует ее в зарубежные страны, 
в том числе Казахстан, Таджикистан, 
Азербайджан, Кыргызстан и Туркмени-
стан.

- Наше предприятие занимает площадь 
6,8 гектара, общая стоимость проекта - 
5,1 миллиарда сумов, - вступает в раз-
говор заместитель руководителя ООО 
«International Paper» Асатилла Мухамме-
дов. - Продукция компании экспортиру-
ется на внешние рынки через таможен-
ный пост ВЭД «Янгиюль». С начала года 
отправили зарубежным заказчикам товара 
на 1 миллион 260 тысяч долларов. 
Успешная работа предприятия - яркий 

пример того, как тщательно продуман-
ные и просчитанные на годы вперед 
инвестиции дают хороший результат и 
обеспечивают население качественной, 
не уступающей зарубежным аналогам 
продукцией.  
В ходе пресс-тура журналисты полу-

чили ответы на интересующие их 
вопросы. 
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Как известно, 17 февраля нынешнего года Президент Шавкат Мирзиёев 
провел совещание по дальнейшему реформированию таможни 

и преобразованию ее в сферу, свободную от коррупции. Отмечалось, 
что таможенная система является важным связующим звеном 

между отечественной и мировой экономикой. В Стратегии 

развития Нового Узбекистана на 2022-2026 годы поставлена 
цель довести объем экспорта до 30 миллиардов долларов 
и число иностранных туристов - до девяти миллионов. 
Это возлагает особую ответственность на таможенные органы.

ТАМОЖЕННАЯ СФЕРА:

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ 

ЭКОНОМЯТ ВРЕМЯ ЭКОНОМЯТ ВРЕМЯ 

И СРЕДСТВАИ СРЕДСТВА

Пресс-тур Инвестиционные проекты

Мероприятие, проведенное в формате круглого 
стола, открыл вице-президент Академии наук 
Респуб лики Узбекистан Бахром Абдухалимов. Отме-
чено, что сравнительно недавно созданным Институ-
том государства и права ведется большая работа по 
координации усилий представителей юридической 
науки. А поставленные в Стратегии развития цели 
открывают широкое поле деятельности для юристов.
На заседании Координационного совета высту-

пил первый заместитель Спикера Законодательной 
палаты Олий Мажлиса Республики Узбекистан, 
председатель Координационного совета по разви-
тию юридических наук в Республике Узбекистан 
Акмал Саидов. По его словам, книга Президента 
Шавката Мирзиёева «Стратегия Нового Узбеки-
стана» стала первой, где наиболее полно изложено 
видение концепции развития страны. Ее можно оце-
нивать и в качестве программы деятельности главы 
государства на ближайшие пять лет.

Она состоит из семи приоритетных 
направлений. Пять из них стали 

продолжением Стратегии действий. 

Также добавились два новых: 
концепция духовности и отношение 
Узбекистана к глобальным проблемам.

В Стратегии развития определены сто целей. 
В реализации большинства из них важна роль 
юрис тов. Намечена разработка 12 новых кодексов, 
36 законов, многих программ и концепций. 
В ходе реформ велика роль и юридического про-

свещения населения Узбекистана. В частности, в 
школах ведется предмет об основах государства и 
права.
Начальник отдела Института государства и права 

Академии наук Республики Узбекистан Джурабай 
Ташкулов посвятил свое выступление роли фунда-
ментальных юридических наук в реализации Стра-
тегии развития. Он привел в пример Германию, где 
подготовка юристов длится от семи до десяти лет.
В выступлении заместителя министра высшего 

и среднего специального образования Республики 
Узбекистан, руководителя научного направления 
Координационного совета по развитию юридических 
наук Рахимжона Хакимова отмечено, что восемь 
целей Стратегии развития направлены на превра-
щение принципов справедливости и верховенства 
закона в основополагающее и необходимое условие 
развития страны. Среди них - повышение правовой 
культуры и правосознания населения, развитие юве-
нальной юстиции и защита прав ребенка.
В инаугурационной речи на совместном заседа-

нии палат Олий Мажлиса Республики Узбекистан 
6 ноября 2021 года глава нашего государства отме-
тил: «Как показывает мировая практика, во многих 
государствах в период кардинальных перемен были 
осуществлены конституционные реформы. Поэтому, 
еще раз посоветовавшись с сенаторами и депута-
тами, широкой общественностью, народом, изучив 
мировой опыт конституционного строительства, 
мы должны тщательно продумать вопрос о совер-
шенствовании Основного Закона, определяющего 
нынешнее и будущее развитие страны». 
То есть сегодня одной из важнейших задач, сто-

ящих перед юридической наукой, является участие 
в проведении реформы Конституции Республики 
Узбекистан.
С докладами также выступили один из ведущих 

ученых республики, главный специалист Института 
государства и права Омонбой Окюлов, директор 
Института проблем законодательства и парламент-
ских исследований при Олий Мажлисе Республики 
Узбекистан Фозилжон Отахонов, первый замести-
тель директора Национального центра Республики 
Узбекистан по правам человека Мирзатилло Тилла-
баев, начальник Университета общественной безо-
пасности Мирзаюсуп Рустамбаев.
В режиме видеоконференцсвязи приняли участие 

в мероприятии и выступили с докладами на второй 
сессии деканы юридических факультетов ряда вузов 
страны, в частности Каракалпакского, Термезского 
и Самаркандского государственных университетов. 
В ходе дискуссий были обозначены основные 

цели и задачи юридической науки. В первую очередь 
это выработка концепции развития законодатель-
ства Республики Узбекистан. Вторая по важности - 
задача разработки рекомендаций по дальнейшему 
развитию общества и государства на основе изу-
чения отечественного и мирового опыта. Не менее 
важен и кардинальный пересмотр программ юриди-
ческого образования всех уровней: от подготовки, 
повышения квалификации и до послевузовского 
образования. 
В заключение утверждена тематика научных 

исследований для докторов философии права, про-
ведена презентация новых публикаций ученых 
Института государства и права Республики Узбеки-
стан.
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Круглый стол
РОЛЬ 

ЮРИДИЧЕСКОЙ 
НАУКИ 

В РЕАЛИЗАЦИИ 
СТРАТЕГИИ 
РАЗВИТИЯ

Координационным советом по развитию 

юридических наук в Республике Узбекистан 

при Институте государства и права 
Академии наук Республики Узбекистан 

проведено заседание, посвященное 
обсуждению участия юристов 
в реализации Стратегии развития 

Нового Узбекистана на 2022-2026 годы.

Работа в этом направлении продолжается. 
Закладывается фундамент, в том числе для уста-
новления железобетонных столбов вдоль полотна. 
Полностью электрифицировано более трех тысяч 
километров путей из 7500 км. Как только работы 
будут завершены, охват электрификацией сети 
достигнет почти 50 процентов. 

Общая протяженность данного 
маршрута составляет 465,5 километра. 

Согласно проекту, предусмотрены 

восемь тяговых подстанций, семь 

дежурных и пять зданий технического 
обслуживания, 18 охраняемых 
железнодорожных переездов, 

27 автомобильных путепроводов 

и возведение дома отдыха для 

локомотивной бригады, а также 
работы по текущему и капитальному 
ремонту ряда сооружений 

и промышленных предприятий.

Начальная стоимость проекта - 445,65 млн 
долларов, из которых собственные средства АО 
«Узбекистон темир йуллари» составляют 108,54, 
государственная доля республики (налоговые и 
таможенные льготы) - 67,58, льготные кредитные 
средства международных финансовых институ-
тов - 270 млн. Намечено привлечь инвестиции в 

размере 162 млн долларов Азиатского банка раз-
вития, 108 млн - Азиатского банка инфраструктур-
ных инвестиций.

Электрификация данного проекта 
осуществляется одновременно как 

на территории Бухары, так и Хорезма. 

Для скорейшего достижения конечной 

цели применяются современные 
технологии при установке устройств, 

удерживающих электрические 
провода. Также при возведении 

станций, объектов технического 
обслуживания и других зданий 

полностью используются местные 
строительные материалы.

Следует отметить, что электрификация дан-
ного направления имеет большое значение при 
осуществлении рейсов скоростных и высокоско-
ростных электровозов в направлении Ташкент - 
Самарканд - Навои - Бухара - Ургенч - Хива. 
В результате экономится топливо, сокращаются 
время рейса и другие затраты, снижается негатив-
ное воздействие на экологию.
Словом, путешествие в древние города, кото-

рые по завершении проекта станут ближе, обещает 
только позитивные эмоции.
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ДРЕВНИЕ ГОРОДА 

СТАНУТ БЛИЖЕ
В марте 2021 года, согласно постановлению 

главы государства «О мерах по реализации 

Инвестиционной программы Республики Узбекистан 

на 2021-2023 годы» от 28 декабря 2020-го, началась 

электрификация железной дороги для движения 

скоростных поездов по маршруту Бухара - Ургенч - Хива.
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«ASIA ALLIANCE BANK» 
акциядорлик-тижорат банки

банк балансидаги мулкларни 

баҳолатиш бўйича танлов эълон қилади!

Танлов шартлари ва тартиби тўғрисида батафсил маълумот банк-
нинг расмий сайтида (www.aab.uz) кўрсатиб ўтилган.
Саволлар бўйича:
Ишлар бошқармаси биноларни эксплуатация қилиш ва қўриқлаш 

бўлими бошлиғи О. А. Хонга мурожаат қилишингиз мумкин.
Манзил: Тошкент шаҳри, Яшнобод тумани, Махтумқули кўчаси, 

2-А уй.
Телефон (+998 71) 231-60-00, факс (+998 71) 289-55-33.

Акционерно-коммерческий банк 
«ASIA ALLIANCE BANK»

объявляет конкурс на оказание услуг 
по оценке имущества, находящегося на балансе банка.

Подробная информация об условиях и порядке проведения кон-
курса выставлена на официальном сайте банка (www.aab.uz).
Контактное лицо:
начальник отдела эксплуатации и охраны зданий Управления 

делами О. А. Хон.

Адрес: г. Ташкент, Яшнабадский район, ул. Махтумкули, 2 А.
Телефон (+998 71) 231-60-00, факс (+998 71) 289-55-33.

Олмазор тиббиет коллежи томонидан 2017 йилда Нозимжонов 

Илхомжон Ильесович номига берилган К № 4895384 рақамли 
диплом ва иловаси (қайд рақами - 2827) йўқолгани сабабли БЕКОР 

ҚИЛИНАДИ.

Утерянный диплом КНТ № 258787, выданный средним профессио-
нально-техническим училищем (СПТУ) № 36 Мирзо-Улугбекского 
района г. Ташкента в 2001 году на имя Мутовкина Александра 
Александровича, СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

Утерянный госордер № 08-01/28946 от 13.03.2006 г. на право 
собственности на квартиру на имя Кондратова Александра Гри-

горьевича СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

Согласно протоколу внеочередного общего собрания участников 
ООО «Tashkent City Development» № 4 от 01.04.2022 г. уставный фонд 
Общества уменьшен до 31 847 000 (тридцать один миллион восемь-
сот сорок семь тысяч) сумов.
Адрес для обращений: г. Ташкент, Чиланзарский район, 

пр. Бунёдкор, 42/1.
22-3

Реклама

Изначально духовные практики Древней 
Индии и разработки комплексов упражне-
ний для развития и контроля над способнос-
тями человеческого тела были прерогати-
вой мужчин. В настоящее время по всему 
миру наблюдается обратная картина: йогой 
занимаются все больше женщин. Приме-
чательно, что в нашей стране увлечение и 
серьезные занятия йогой в последние годы 
набирают популярность, в том числе благо-
даря поддержке государства. 
Федерация йоги Узбекистана создана 

18 октября 2018 года по инициативе 
Президента Шавката Мирзиёева. Ее дея-
тельность направлена на популяризацию 
йоги среди широких слоев населения, доне-
сение до среднестатистического жителя 
страны информации о пользе ее практики, 
положительном влиянии на здоровье, а зна-
чит, и на качество жизни.
На внеочередной конференции феде-

рации, проведенной 25 августа 2020 
года, утвержден Устав федерации в 
новой редакции и изменена символика. 
В кадровый состав привлекли высококвали-
фицированных специалистов. Разработана 
также Программа развития Федерации йоги 
Узбекистана на 2020-2024 годы, где опреде-
лены ключевые пункты, в числе которых - 
проведение конференций, презентаций и 
мастер-классов в Узбекистане, членство в 
международных организациях и не только.

- Многие задаются вопросом, что такое 
йога: спорт, образ жизни или духовные 
практики? - говорит первый заместитель 
председателя Федерации йоги Узбеки-
стана Бобур Тухфатов. - Можно ответить 
так: присутствует все вышеперечисленное. 
В настоящее время наибольшую популяр-
ность приобретают именно физические 
упражнения. Занимаясь с опытными 

инструкторами, люди разных возрас-
тов, даже те, кто скептически относился к 
подобным практикам, с удивлением обна-
руживают, что  происходит оздоровление 
организма: болезни, ранее тревожившие, 
постепенно уходят, улучшается самочув-
ствие, повышается не только физический, 
но и душевный тонус. Когда-то сам не 
верил в действенность упражнений. Поза-
нимавшись какое-то время, обнаружил: 
беспокоившие в суставах боли прошли. 
Такое происходит со многими. Ведь уни-
версальность занятий проявляется еще 
и в том, что нет такого органа в организме 
человека, на который благотворным обра-
зом не влия  ла бы йога. Улучшаются кро-
вообращение, сон, самочувствие, появ-
ляются гибкость и правильная осанка. 
Те позы (асаны), которые раньше давались 
с трудом, постепенно выполняются проще. 
Укрепляются сердце, лимфатическая и 
иммунная системы, приходят в норму дав-
ление, вес и не только.
Следует отметить еще одну важную 

составляющую йоги. Говорят, если асаны - 
гимнастика для тела, то медитация - гимнас-
тика ума. Последнее - это более высокий 
уровень, включающий и духовные прак-
тики. В современном мире огромный поток 
информации, тревог и эмоций обрушива-
ется на нас буквально с момента пробуж-
дения. Медитативные практики помогают 
избавиться от стресса, обрести душевный 
покой, улучшить память и в целом сохра-
нять бодрый эмоциональный фон и хорошее 
самочувствие. 
Удобство и универсальность заключа-

ются еще и в том, что для физических заня-
тий не требуются дорогостоящее оборудо-
вание (кроме коврика), специальные залы. 
Можно заниматься дома, а также в режиме 

онлайн под руководством инструкторов. 
Во время пандемии многие соотечествен-
ники заботились о своем здоровье именно 
таким образом. 
Как отметили в федерации, продолжа-

ется деятельность по подготовке инструкто-
ров по йоге и йоготерапии для дальнейшей 
работы со всеми желающими. Причем если 
йогой может заниматься любой, то його-
терапия (аналог лечебной физкультуры) 
направлена на преодоление каких-либо 
проблем со здоровьем. Есть и специальные 
упражнения. Например, для беременных, 
мужчин, детей, для профилактики тех или 
иных заболеваний. 
Указом Президента «О мерах по широ-

кому внедрению здорового образа жизни и 
дальнейшему развитию массового спорта» 
от 30 октября 2020-го предусмот рен ряд 
мер по созданию условий для занятий 
физической культурой и массовым спор-
том в каждой семье, махаллях, ДОО, 
общеобразовательных и высших учеб-
ных заведениях, других организациях. 
Примечательно, что документом в целях 
формирования у молодежи, в частности 
у детей дошкольного возраста, понятия 
и интереса к физической культуре и спорту 
отечественным телеканалам рекомендовано 
обеспечивать трансляцию телевизионных 
спортивных соревнований, в том числе теле-
передач с  начальными занятиями йогой.
В рамках исполнения поручения 

Президента в Узбекистан приглашен 
инструктор по йоге из Индии Рахул Мишра. 
С августа прошлого года он начал подго-
товку сертифицированных специа листов 
среди наших соотечественников, а также 
проводить занятия со всеми желающими. 
Отечественная федерация сотрудничает 
и с Федерацией йоги России, в рамках 

которой также обучаются специалисты. 
По окончании им выдается международный 
сертификат YTCC-200.

- В настоящее время любой поклон-
ник здорового образа жизни может обра-
титься в нашу федерацию, - продолжает 
Б. Тухфатов. - В каждом районе столицы 
есть инструкторы, прошедшие специаль-
ную подготовку. Продолжается работа 
с регионами страны: в республике дей-
ствуют более 90 студий и фитнес-центров. 
В прошлом году в рамках празднова-
ния Международного дня йоги, отмечае-
мого 21 июня, организовали фестиваль в 
Самаркандской, Хорезмской, Бухарской 
областях, Респуб лике Каракалпакстан 
с участием около 1500 человек. Прове-
дена практика йоги с участием населения, 
разъяснена польза занятий, их положитель-
ное влияние на человека.
Популяризация дает свои плоды: к нам 

обращаются не только обычные граждане, 
но и все больше руководителей организа-
ций для обеспечения занятий для сотруд-
ников. Среди посетителей фитнес- центров 
и наших инструкторов есть известные оте-
чественные деятели культуры и искусства, 
науки и спорта.
В йоге насчитывается много направле-

ний и практик. Общими для всех являются 
здоровый образ жизни и стремление к гар-
монизации отношений человека с окружаю-
щей средой. 
Федерация йоги Узбекистана продол-

жает популяризацию и занятия с сооте-
чественниками всех возрастов. Как 
отмечают специалисты, улучшение само-
чувствия и результат от занятий под руко-
водством опытного инструктора каждый 
сможет заметить уже через несколько 
недель.
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Согласно древним источникам, история 

возникновения и развития йоги берет свое начало 
в Индии задолго до нашей эры. Она зародилась 

как философская система пути к совершенству 
и достижению более высокой формы познания 

и в то же время как совокупность практик, 

направленных на оздоровление организма человека.

За строкой постановления

ЗОЖ

СПОРТ 
ИЛИ ОБРАЗ ЖИЗНИ?

Качественные и болезнеустойчивые сорта 
саженцев важны для сельского хозяйства. 

В 2022 году в стране планируется посадить 

овощи и бахчевые на 230 тысячах гектаров. 

Для этого в первую очередь рекомендуется 

выбирать болезнеустойчивые, плодородные 
и высокоурожайные сорта.

100 МИЛЛИОНОВ КАЧЕСТВЕННЫХ САЖЕНЦЕВ 100 МИЛЛИОНОВ КАЧЕСТВЕННЫХ САЖЕНЦЕВ 
ВЫРАЩИВАЮТ ИНТЕНСИВНЫМ МЕТОДОМВЫРАЩИВАЮТ ИНТЕНСИВНЫМ МЕТОДОМ

В связи с этим важную роль играют 
задачи, определенные в постановлении 
Президента нашей страны «О мерах по 
государственной поддержке сферы пло-
доовощеводства, дальнейшему разви-
тию системы кластера и кооперации в 
отрасли» от 15 декабря 2021 года.
В данном документе перед Агент-

ством по развитию садоводства и 

тепличного хозяйства при Министер-
стве сельского хозяйства поставлена 
задача оказать содействие в организа-
ции выращивания, хранения, сорти-
ровки, переработки и экспорта фруктов, 
винограда, овощей, картофеля, бахче-
вых культур, цветов, зелени и лекарст-
венных растений, бобовых и масличных 
культур.

В целях обеспечения 

реализации этих задач 

Агентством по развитию 

садоводства и тепличного 
хозяйства совместно 
с Мирзаабадским 

тепличным комплексом 

Сырдарьинской 

области реализуется 

пилотный проект.

Другими словами, в теплице выра-
щивают рассаду для 100 миллионов 
качественных овощей и бахчевых куль-
тур, в том числе рассаду болгарского 
перца, помидор, баклажан, капусты. 
Их планируется поставлять в кластеры 
и фермерские хозяйства, на приусадеб-
ные участки населения.
Основная цель этого проекта - перей-

 ти от традиционных к интенсивным 
методам выращивания рассады и бла-
годаря этому раньше ежегодного срока 
поставлять продукцию на внутренний и 
внешний рынки. 
На данный момент процесс идет 

полным ходом. Специалисты сферы 
занимаются уходом за устойчивой к 
болезням рассадой овощей, получен-
ных на основе качественных семян, 

завезенных из-за рубежа, подхо-
дящих для наших климатических 
условий.
Действительно, увеличение болез-

неустойчивых, плодородных и высоко-
урожайных сортов бахчевых и овощных 
культур играет важную роль в обеспе-
чении благосостояния населения, удов-
летворении потребности нашего народа 
в основных овощах.

- Основная часть процесса осу-
ществляется с помощью специального 
устройства, привезенного из Италии, - 
рассказывает руководитель теплицы 
Толкин Норкулов. - В день высаживаем 
два миллиона семян овощей и бахчевых 
культур.
Особенность этой техники заключа-

ется в том, что сначала удобрение поме-
щают в специальные кассеты. Затем 
высевают семена. Только после этого 
будет осуществляться полив. Все эти 
процессы выполняются параллельно в 
одно и то же время.
Агроном Мирзаабадского теплич-

ного комплекса Шодиёр Хусанов отме-
тил еще один важный аспект этого 
процесса. В рамках данного пилотного 
проекта образцы рассады будут под-
вергаться научной проверке в специ-
альных лабораториях. Здесь ведется 

постоянный контроль за температурой, 
влажностью, освещением и, конечно 
же, каждым сотрудником строго 
соблюдается гигиена.
Саженцы будут доставлены фер-

мерам уже в апреле. Следует отме-
тить, что все эти усилия направлены 
на то, чтобы поставлять отборные и 
качественные овощные и бахчевые 
культуры в кластеры и фермерские 
хозяйства, на приусадебные участки 
населения.
Чем выше качество сельскохозяй-

ственной продукции, тем больше уро-
жай и объем экспорта. Это напрямую 
будет способствовать многократному 
увеличению доходов дехкан и фер-
меров, повышению уровня жизни 
населения.
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